
Niederschrift Nr. 31 
über die öffentliche Sitzung des Hauptausschusses  

der Stadt Schwentinental am Montag, den 20. August 2012, 
im Rathaus, Großer Bürgersaal 

 
 
 

Beginn:19:00 Uhr       Ende:19:55 Uhr 
 
 
Anwesend sind:  

1. Herr Volker Sindt (Vorsitzender) 
2. Herr Uwe Janz 
3. Herr Gerd Dieckmann 
4. Frau Kirsten Wohler-Schmidt 
5. Frau Angelika Lange-Hitzbleck  
6. Herr Bernd Petersen 
7. Herr Yavuz Yilmaz (für Herrn Dr. Norbert Scholtis) 
8. Herr Uwe Bartscher 
9. Herr Köhler, Peter  
 
 

Es fehlt entschuldigt: 
Herr Dr. Norbert Scholtis 

 
 
Nicht dem Ausschuss angehörende Anwesende: 

1. Frau Monika Vogt (stellv. Bürgermeisterin) 
2. Herr Manfred Milbrodt (Protokollführer) 
3. Herr Gerald Menz 
4. Herr Wilhelm Kirschstein (SV) 
5. Herr Jan Voigt (SV) 
6. Herr Herbert Pöpelt (SV) 

 
 

Öffentlichkeit:   
Frau Suchomski (stellv. Beauftragte f. Menschen mit Behinderung) 
Herr Jürgen Horn (Seniorenbeirat) 
Herr Horst Sell (Seniorenbeirat) 
Frau Seliger (Kieler Nachrichten) 
4 Zuhörer/innen 
 
Der Vorsitzende, Herr Sindt, eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung des 
Hauptausschusses mit der Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit.  
 
 
Zur Tagesordnung werden folgende Änderungsanträge gestellt: 
 
Der TOP 6 wird abgesetzt.  
 

Dafür wird als neuer TOP 6 aufgenommen:  
„TSV Klausdorf, hier: Nutzungsbestätigung für die Sportplätze Aubrook“.  
 

Der TOP 9 wird im öffentlichen Teil der Sitzung behandelt. 
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Weitere Änderungen zur Tagesordnung werden nicht gestellt. 
 
Für die Tagesordnungspunkte 10 - 12 beantragt Herr Sindt den Ausschluss der 
Öffentlichkeit. 
 
Die Ausschussmitglieder sind sich darüber einig, die Tagesordnungsänderungen im 
Block zu beschließen. 
 
 
Abstimmung : dafür 9  - 0 - 0  
 
 
Weitere Änderungswünsche zur Tagesordnung gibt es nicht, so dass sich die 
Tagesordnung wie folgt darstellt: 
 
Öffentlicher Teil: 

 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Niederschrift über die Sitzung des Hauptausschusses vom 13.06.2012 
3. Mitteilungen und Anfragen 
4. Kanalsanierungsmaßnahmen 2012 im Ortsteil Klausdorf; 

 hier: Auftragsvergabe (BV 155/2012) 
5. Zusammenlegung der Volkshochschulen (BV 170/2012) 
6. TSV Klausdorf; 

 hier: Nutzungsbestätigung für die Sportplätze im Aubrook (BV 175/2012) 
7. Stadtmagazin; 

 hier: Aufnahme von Werbebeilagen 
8. Homepage der Stadt Schwentinental 

 hier: Bereitstellung von Beschlussvorlagen 
9. Knik-Hus 

a) Vertragsangelegenheiten 
b) Anträge Knik e.V. (BV 154/2012) 

 
Nichtöffentlicher Teil  

10. Grundstücksangelegenheit; 
 hier: Veräußerung eines Grundstückes (BV 152/2012) 

11. Übernahme einer Bürgschaft für die S.WS GmbH (BV 164/2012) 
12. Mitteilungen und Anfragen 

 
Herr Sindt weist darauf hin, dass im Anschluss an den nichtöffentlichen Teil die 
Öffentlichkeit wieder hergestellt wird und die gefassten Beschlüsse des 
nichtöffentlichen Teils bekanntgegeben werden 
 
 
TOP 1: Einwohnerfragestunde  
Es liegen keine Wortmeldungen vor 
 
 
TOP 2: Niederschrift über die Sitzung vom 13.06.201 2 
 
Die Ausschussmitglieder nehmen von der Niederschrift ohne Aussprache Kenntnis.  
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TOP 3: Mitteilungen und Anfragen 
 
Mitteilungen 
 
Frau Vogt berichtet über den Workshop  zum Thema Sportentwicklung in der Stadt 
Schwentinental, der am Freitag, 17.08.2012, stattfand und ein positives Echo 
hinterließ Über das Ergebnis wird in der nächsten Sitzung ein Bericht erfolgen. Das 
Protokoll des Workshops wird an die Stadtvertreter weitergeleitet. 
 
Weiter berichtet Frau Vogt über eine Informationsveranstaltung am 14.08.2012, die 
auf Einladung der Bürgerinitiative „Unter-Hochspannung“ zum Thema 
Netzausbau/Netzentwicklungsplan in Pohnsdorf stattfand, an der Herr Stubbmann 
teilnahm. Neben Vertretern des Netzbetreibers TenneT nahm u.a. auch der 
Bundestagsabgeordnete Murmann teil. An diesem Abend wurden die Argumente 
hinsichtlich der geplanten Trasse Kiel – Göhl nochmals ausgetauscht, ohne das es 
zu „überraschenden“ Ergebnissen führte. Letztendlich erklärten die Mitarbeiter des 
Netzbetreibers, dass die Trasse in dem Entwurf des Netzentwicklungsplans 
verbleiben wird. 
 
Das erste Beteiligungsverfahren für den Netzentwicklungsplan ist beendet und die 
Stellungnahmen wurden seitens der Netzbetreiber ausgewertet. Ein zweiter Entwurf 
wurde durch den Netzbetreiber entwickelt und der Bundesnetzagentur übergeben. 
Diese prüft den Entwurf fachlich und inhaltlich und kann den Netzbetreiber zu 
weiteren Anpassungen verpflichten. Zudem wird die Bundesnetzagentur eine 
strategische Umweltprüfung in Auftrag geben und den daraus resultierenden 
Umweltbericht gemeinsam mit dem zweiten Entwurf des Netzentwicklungsplanes 
nochmals auslegen. Der Auslegungstermin steht noch nicht fest, wird aber nach 
jetzigem Kenntnisstand noch in diesem Jahr erfolgen. 
Der zweite Entwurf des Netzentwicklungsplans kann bereits jetzt eingesehen werden 
unter www.netzentwicklungsplan.de  
 
Herr Menz teilt mit, dass der Kostenvorschlag für den Neubau eines Sportplatzes 
hinter der Uttoxeterhalle eingegangen ist. Dieser wurde auch an alle Stadtvertreter 
übersandt. Der Neubau muss im Konsens mit dem Sportentwicklungsplan gesehen 
werden. Am kommenden Donnerstag wird hierfür beim Kreis Plön die Zuschussfrage 
ausgelotet. 
 
Herr Sindt fragt nach, ob der Kreis fähig und in der Lage ist, Aussagen über die 
Gewährung von EU-Zuschüssen zu treffen? 
 
Herr Menz äußert, dass der Kreis dazu sicherlich fähig sein wird. Im Übrigen wird die 
Finanzierung aus allen Blickwinkeln ausgeleuchtet; so ob es Zuschüsse von der EU, 
von Bund und Land und vom Sportverband geben kann.  
 
 
Anfragen:  keine 
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TOP 4:       Kanalsanierungsmaßnahmen 2012 im Ortst eil Klausdorf 

hier: Auftragsvergabe (BV 155/2012)   
 

Beschluss: 
 
Die Firma Insituform Rohrsanierungstechniken GmbH aus Hamburg wird der Auftrag 
zur Durchführung der Kanalsanierungsmaßnahmen 2012 im Ortsteil Klausdorf in 
Höhe von  

180.224,32 Euro 
erteilt. 
 
Abstimmung: Kein Koordinierungsbedarf 
 
 
TOP 5:       Zusammenlegung der Volkshochschulen  ( BV 170/2012) 
 
Beschluss: 
1. 
Die Volkshochschule im OT Raisdorf und die Volkshochschule im OT Klausdorf 
werden zum 01.01.2013 zu einer gemeinsamen „Volkshochschule Schwentinental“ 
zusammengeführt. 
 
2. 
Die Leitung der Volkshochschule obliegt dem Bürgermeister/der Bürgermeisterin. 
 
3. 
Räumlich und organisatorisch soll sowohl im OT Raisdorf als auch im OT Klausdorf 
im bisherigen Umfange wie bisher eine Anlaufstelle für die Volkshochschule 
vorgehalten werden. Die Zusammenlegung hat für das Jahr 2013 keine Auswirkung 
auf den Stellenplan. 
 
4. 
Die Verwaltung wird beauftragt, rechtzeitig vor der Zusammenlegung der bisherigen 
Volkshochschulen die notwendigen Satzungen vorzubereiten und den städtischen 
Gremien zur Beratung und Beschlussfassung vorzulegen. 
 
Abstimmung:  Kein Koordinierungsbedarf 
 
 
TOP 6: TSV Klausdorf 

  hier: Nutzungsbestätigung für die Sportplätze im Aubrook (BV175/2012) 
 
Die Sportplätze im Aubrook werden seit ihrer Herstellung vom TSV Klausdorf 
genutzt. Über dieses Nutzungsrecht lag eine schriftliche Fixierung bisher nicht vor. 
Der TSV Klausdorf  beabsichtigt für den Bau der Kunstrasenplätze auch beim 
Landessportverband SH (LSV) einen Zuschussantrag zu stellen. Um einen evtl. 
Zuschuss zu erhalten, muss der TSV Klausdorf beim LSV eine schriftliche 
Bestätigung darüber vorlegen, dass die Sportplätze im Aubrook noch mindestens 25 
Jahre vom TSV Klausdorf genutzt werden können. 
 
In diesem Zusammenhang beantragt der TSV Klausdorf mit Schreiben vom 
02.08.2012, hier eingegangen am 13.08.2012, die Übersendung einer solchen 
schriftlichen Bestätigung. 
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Beschluss: 
 
Dem TSV Klausdorf wird bis 2037 (25 Jahre) ein Nutzungsrecht für die Sportplätze 
im Aubrook eingeräumt. 
 
Herr Petersen führt aus, dass es tatsächlich nie einen Vertrag über die Nutzung gab 
und über die Vergabe im Rahmen des  Gewohnheitsrechtes entschieden worden ist. 
Für die Zukunft sollte aber über einen Nutzungsvertrag in Ruhe nachgedacht 
werden. 
 
Abstimmung:   Kein Koordinierungsbedarf 
 
 
TOP 7: Stadtmagazin 
 hier: Aufnahme von Werbebeilagen 
 
Herr Sindt erläutert, dass auf der letzten Sitzung des Hauptausschusses 
einvernehmlich festgestellt wurde, dass die Aufnahme von Beilagen mit politischem 
Inhalt nach derzeitiger Lage unzulässig sei. Deshalb möchte er die Fraktionen daran 
erinnern, sich rechtzeitig - vor der nächsten Kommunalwahl -  mit diesem Thema zu 
beschäftigen  
 
 
TOP 8: Homepage der Stadt Schwentinental 

hier: Bereitstellung von Beschlussvorlagen 
 
Herr Sindt: erklärt, dass die Bereitstellung der Vorlagen im Sitzungsdienst über die 
I-Pads hervorragend bedient wird und eine große Erleichterung ist. Die Stadtvertreter 
erhalten diese Vorlagen zumeist rechtzeitig vor den Sitzungen, die Öffentlichkeit 
dagegen nicht. Problematisch ist die Bereitstellung für die Öffentlichkeit insofern, als 
das erst am Tag der Sitzung über die Öffentlichkeit oder eben Nichtöffentlichkeit 
beschlossen werden kann. Eine Lösung dieses Problems muss noch erarbeitet 
werden. Er selbst hat  z. Zt. aber noch keinen Lösungsvorschlag 
 
Nach ausführlicher und zustimmender Diskussion schlägt Herr Sindt schlägt zur 
Beschlussfassung vor: 
 

Der Hauptausschuss befürwortet die Zugänglichkeit der Vorlagen für die 
Bürgerschaft. Die Verwaltung wird gebeten, sich zum Beispiel bei anderen 
Gemeinden zu erkundigen, wie die Vorlagen (rechts-)sicher eingestellt werden 
können. Rückwirkend sollten alle Vorlagen ab 2008 aufgenommen werden. 
Schreiben, die keine Sitzungsvorlagen sind, sollen eine gesonderte Reglung 
erfahren. 
 
Abstimmung : dafür 9  - 0 - 0  
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TOP 9: Knik-Hus 
a) Vertragsangelegenheiten  
b) Anträge Knik e.V. (BV 154/2012) 

 
 
 
 
Beschluss: 
 1.  
 Der Knik e.V. und die DLRG nutzen künftig das Knik-hus gemeinsam. Die 
 genaue Aufteilung der Räumlichkeiten und die weiteren Mietbedingungen 
 sind in entsprechenden Verträgen festzulegen. Die Verwaltung wird 
 beauftragt, diese Verträge abzuschließen. 
 
 2.  
 Beide Parteien nutzen die Räume mietfrei. 

Der Knik e.V. ist gemäß der von ihm genutzten Grundfläche anteilig an                         
den anfallenden Nebenkosten zu beteiligen. 

 3.  
 Den Anträgen des Knik e.V. auf weitere finanzielle Unterstützung vom 
 21.06.2012 für die Haushaltsjahre 2012 und 2013 wird zugestimmt. 
 
Abstimmung : kein Koordinierungsbedarf  
 
 
Weitere Anfragen werden nicht gestellt 
 
Herr Sindt schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:40 Uhr. 
 
 
 
gez. Volker Sindt      gez. M. Milbrodt 
_______________________ _____    ___________________________ 
Vorsitzender       Protokollführer 
Volker Sindt       Manfred Milbrodt   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


